
Protokolle der 

1. Jugendwahl- Versammlung 

2. TuRa SCHACH Wahl- Versammlung 

 

Am 28.06.2019 fand im TuRa Vereinsheim die Jugendwahl des TuRa SCHACH statt. 

Beginn war 17 Uhr 

Teilnehmer 7 + 6 Eltern 

Verlauf: 

Nach der Begrüßung, der Stimmenfeststellung und dem Einsetzen eines Versammlungsleiters 

(Protokollführers), wurden die vergangenen 2 Jahre besprochen. Dabei wurde an die überwiegend 

schönen, wie auch an die etwas traurigen schachsportlichen Erlebnisse erinnert.  

Verweis: Anlage: „Wahl2019“ 

Der Jugendwart, Eberhard Schabel, bedankte sich bei den Mädchen und Jungs für eine schöne Zeit. 

Wahlen: 

Kindersprecher              Jacob Guo              6 Ja     0 Nein 

Jugendsprecherin          Vanessa Foos        6 Ja     0 Nein 

Jugendsprecher             Philipp Guo            6 Ja     0 Nein 

Jugendwart                    Eberhard Schabel  7 Ja     0 Nein 

 

Von JW wurde der Antrag gestellt, einen Elternvertreter in der Jugendvorstand zu wählen.  

Nach einer kurzen Aussprache wurde dieser Antrag mit 7 Nein- Stimmen abgelehnt 

Es wurde in der Folge über die Trainingssituation gesprochen. Hier wurde ein neues Modell 

besprochen, welches ab September ausprobiert werden sollte. Die Versammlung stimmte dem zu. 

Unter „Verschiedenes“ wurden: 

- Die Liga- Spielzeit 2019/20 

- Allgemeine Trainingssituation 

- Das Projekt „Mongolei“ und 

- über das Geburtstagsturnier „60 +“ am 21.09.2019 

gesprochen. 

Um 17.55 Uhr schloss der Versammlungsleiter die Jugend- Wahl 

 

Eberhard Schabel 

 

 



 

Am 28.06.2019 fand die Wahlversammlung des TuRa SCHACH statt 

Beginn war 18.10 Uhr 

Teilnehmer 20 

Verlauf: 

Nach der Begrüßung, der Stimmenfeststellung und dem Einsetzen eines Versammlungsleiters 

(Protokollführers), wurde die Tagesordnung Einstimmig um den Punkt 9a „Zukunft TuRa SCHACH“ 

erweitert. 

Der Punkt „Ehrungen“ wurde nach den „Wahlen“ verschoben 

Insbesondere im Zusammenhang mit dem Bericht des Vorstandes, über die letzten 2 Jahre, wurde 

vom Abteilungsleiter sein Bedauern darüber zum Ausdruck gebracht, dass bei der heutigen 

Veranstaltung niemand vom Gesamtvorstand des TuRa zugegen war. Dies obwohl TuRa SCHACH auf 

dem sportlichen Gebiet, die erfolgreichste Abteilung regional wie überregional des TuRa Harksheide 

ist. Er verwies darauf, dass TuRa SCHACH in Norderstedt und SH mit 2 Teams in der 1. Bundesliga 

spielt was derzeit kein weiterer Verein in SH vorweisen kann und SpielerInnen des TuRa SCHACH  in 

der vergangenen Zeit den Verein bei WMs, Ems und DEMs würdig vertreten konnten, was dem Image 

des TuRa Harksheide sehr zuträglich war. 

Es erfolgte eine Aussprache zum Bericht des Vorstandes (Anlage „Wahl2019“) 

Der Vorstand wurde auf Antrag Einstimmig entlastet und es wurde ihm für die gute Arbeit im Sinne 

des Schachs bei TuRa gedankt. 

Die Wahl des Jugendsprechers wurde Einstimmig bestätigt. 

Wahlen des Vorstandes des TuRa SCHACH 

Matthias E. übernimmt die Wahlleitung für den Abteilungsleiter und schlägt Wiederwahl vor. 

Eberhard S. würde sich erneut der Wahl stellen und wurde ohne Gegenkandidaten Einstimmig 

gewählt. 

Die weitere Wahl wird vom neuen Abteilungsleiter übernommen 

Als 1. Stellvertreter Mädchen/Frauenschach wurde Inken K. Einstimmig gewählt (Wiederwahl) 

Als 1. Stellvertreter Leistungsschach wurde Alfred P. vorgeschlagen und nach einer kurzen 

Vorstellung Einstimmig gewählt 

Das Amt des Turnierleiters wird ebenfalls Einstimmig vom Abteilungsleiter mit übernommen. 

Unter „Zukunft Schach“ bei TuRa und Norderstedt wurde über die Ausrichtung der kommenden 

Spielzeit gesprochen. Dabei gab es auch eine Diskussion darüber, mit wieviel Teams TuRa in den 

unteren Klassen spielen wird. Des Weiteren wurde über das Projekt „Mongolei“ und dessen 

Ausweitung, als Angebot für Schachfans der Stadt und der Region gesprochen. 

Ehrungen: 

Inken und Ashot wurden für ihre guten sportlichen Leistungen der vergangenen 2 Jahre geehrt. 

Weiter erhielten unsere Trainer Alfred P und Alex (in Abwesenheit) eine kleine Ehrung für ihr großes 



Engagement. Zum Abschluß der Ehrungen erhielten alle Anwesenden eine Urkunde und ein kleines 

Präsent für ihr zutun bei unserer positiven Entwicklung der letzten Zeit. 

Unter Verschiedenes wurde die Gründung eines Fördervereins auf dem Weg gebracht. Dabei freuen 

wir uns sehr, dass das Meinungsbild eine 100 %ige Zustimmung erbrachte. 

Weiter wurde hier von Eberhard auf den 21.09. hingewiesen, wo es in der MENSA des Gym. Copp ein 

Turnier und eine kleine Feier geben wird. Näheres wird mit einer Einladung noch bekannt gegeben. 

Um 19.32 Uhr wurde die Versammlung geschlossen und Eberhard dankte allen Anwesenden für ihr 

Kommen. 

 

Eberhard Schabel 

 

 

 


